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Réunion du Comité de Direction n. 6 – 2024, la dixième du Comité de Direction élu le 05.08.2023. 
 

Le mercredi 4 septembre 2024, à 19h30, le Comité de Direction s'est réuni en ligne au moyen de 
l'application de vidéoconférence Zoom, en présence de Carlo A. Bordini (Président d’EDC – ITA), Johan 
Demasure (Vice-président Adjoint et Directeur des Tournois Jeunes et Moins de 27 ans - BEL), Tarmo 
Tulva (Vice-président et Directeur des Tournois - EST), Magda Pawlowska (Directrice Technique, 
Responsable du calendrier FMJD – POL), Ester Van Muijen (Auditrice - NED), ), Rik Keurentjes (Président 
du Comité des Athlètes, des Entraîneurs et des Arbitres – NED), Aare Harak (Auditeur – EST), Feliks 
Shepel ( Responsable des Dames – 64 - UKR), et Bellita D. Dottor (Secrétaire Générale - ITA). 
   
Mme Valeria Di Bonaventura (collaboratrice au secrétariat de la FID - Fédération Italienne de Jeu de 
Dames) a été invitée à la réunion par le Président. La raison de sa participation a été expliquée au point 
4 de l'ordre du jour. Jan Zioltkowski, Bart Stegeman et William Docherty étaient excusés. 

 

Agenda:  
1. Discours d'ouverture du Président ; 
2. Lecture et ratification du procès-verbal du Comité de Direction précédent (n. 5/2024) ; 
3. Championnats d’Europe organisés en 2024 et prévus en 2025 ;  
4. Autres évaluations diverses et possibles. 

 

Concernant le point 1. Discours d'ouverture du Président C.A. Bordini a salué les participants et les 
a remerciés de leur présence. Parmi eux, F. Shepel, responsable du jeu de Dames-64 et futur promoteur 
des Championnats de Jeu de Dames-64 en Europe. 

Le Président s'est ensuite adressé à la Secrétaire Générale pour la remercier de son aide coopérative 
dans la rédaction du compte-rendu. 

 

Il a ensuite demandé aux Membres et aux Auditeurs de lui faire part de leurs suggestions concernant 
le point 2. Lecture et ratification du procès-verbal du Comité de Direction précédent (n° 5/2024). Il a 
été approuvé sans aucun ajout.   

 

Concernant le point 3. Championnats d'Europe organisés en 2024 et prévus en 2025, le sujet a été 
introduit par un bref rapport sur les Championnats d'Europe déjà organisés cette année, 2024, (U27 et 
Vétérans en Pologne ; Classique, Blitz et Rapide en Italie ; Jeunes en Lettonie), en remerciant les 
organisateurs pour le soin et le travail bien fait. Après cela, le Comité a ouvert la discussion sur les 
Championnats en 2025. En référence au « Championnat d'Europe Blitz et Rapide », déjà prévu à Bruxelles 
(Belgique) du 10 au 11 mai 2025, J. Demasure a pris la parole et les aspects pratiques en termes 
d'hébergement, de délai de réservation dans les hôtels et dans les familles d'accueil ont été discutés.  

Le Président a annoncé qu'il allait rédiger une lettre simple et concise adressée aux Fédérations 
Nationales Européennes de Jeu de Dames. L'objectif était d'obtenir des propositions d'organisation pour 
les Championnats d'Europe de Jeu de Dames 2025, en invitant chaque fédération à devenir un futur 
organisateur, selon les directives incluses dans la lettre elle-même (La lettre a été partagée avec le 
Comité de Direction lors de la réunion).   

Le président C. Bordini a également ajouté qu'il sera important d'étendre l'action de l'EDC l'année 
prochaine en confirmant un Championnat d'Europe de Checkers (l'Italie est prête à l'accueillir en 
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l'absence de propositions d'autres pays) et un Championnat d'Europe de Dames-64 (de préférence dans 
un pays de l'Est où ce système est largement pratiqué), afin que toutes les activités de Dames/Checkers 
puissent être organisées sous l'égide officielle de l'EDC. Ensuite, F. Shepel a remercié le président pour 
l'invitation et a exprimé sa pleine disponibilité pour promouvoir les compétitions impliquant le système 
de Dames-64. Il a assuré le président et le Comité de Direction de son rôle actif dans l'échange d'idées. 
T. Tulva a ajouté que le sujet lié aux compétitions de Dames-64 sera bientôt à l'ordre du jour du Comité  
estonien. Rik Keurentjes a commenté que la participation active d'autres pays européens dont les 
athlètes jouent à des systèmes de dames différents peut être enthousiaste.   

Le Comité a également abordé le problème des joueurs qualifiés pour le Championnat du Monde 
2025 en tant que vainqueurs du Championnat d'Europe 2024, appartenant à des Fédérations qui ne sont 
pas en ordre, en termes de règles et de paiement, avec la FMJD (et l'EDC). Des inquiétudes ont été 
exprimées concernant les futures participations de certaines Fédérations suspendues, notamment pour 
les jeunes générations. C'est une question si délicate qu'elle doit devenir une affaire de la FMJD. 

 

Concernant le point 4. Autres évaluations diverses et possibles, C. Bordini a présenté le rapport 
financier soulignant qu'il existe actuellement un fonds de 22.763 euros sur le compte bancaire d'EDC, 
avec environ mille euros pour rembourser et payer les services reçus. EDC peut enfin commencer à 
budgétiser et à planifier de nouveaux objectifs et des objectifs de mise à niveau.    

J. Demasure a souligné qu'en 2019, l'EDC était repartie de zéro et que c'était sans aucun doute un 
excellent résultat. C. Bordini a fait part au Comité de Direction du fait que lui-même et T. Tulva s'étaient 
rendus en Lettonie pour représenter l'EDC lors de la cérémonie d'ouverture et de remise des prix lors 
des Championnats d'Europe des jeunes, sans demander aucun remboursement à l'EDC. Dans le passé, 
d'autres membres avaient vécu une situation similaire, mais maintenant, enfin, l'EDC peut fournir un 
remboursement partiel aux représentants, au moins 50 % partagés entre l'EDC et leur propre Fédération, 
dans des cas similaires. 

Le Comité de Direction a accepté.  
En outre, C. Bordini a informé qu'il espère que dans un avenir proche, un rêve se réalisera : 

l'organisation des Jeux olympiques électroniques de dames, une opportunité sur laquelle il travaille lui-
même, en apportant son soutien personnel au projet, sachant qu'en 2025, la première édition des Jeux 
olympiques de sport électronique aura lieu en Arabie saoudite. De plus, le président de l'IMSA est un 
cheik d'Arabie saoudite et le sport électronique de dames/checkers peut être joué exactement comme 
les jeux en présentiel, avec une précision minutieuse pour éviter la tricherie). 

En ouvrant le discours sur le point 4. Autres évaluations diverses et possibles, C. Bordini a présenté 
V. Di Bonaventura au Comité. Comme le Trésorier précédent, Dario Ghittoni, venait de quitter la 
Fédération Italienne de Jeu de Dames, il a proposé V. Di Bonaventura pour le même poste. Il a parlé 
d'elle comme d'une employée compétente et expérimentée travaillant au siège de Rome et déjà 
impliquée dans les affaires financières du jeu de dames. V. Di Bonaventura s'était occupée de toutes les 
questions d'hébergement, de factures et de remboursements concernant les Championnats d'Europe 
2024, qui se sont déroulés à Chianciano Terme (Italie). 

Elle a été élue à l'unanimité comme nouvelle Trésorière.   
La prochaine réunion du Comité de Direction de l'EDC a été fixée au 1er octobre à 19h30, heure de 

Rome/Berlin/Bruxelles/Paris/Amsterdam. 
Vers 21h00, le président a remercié les participants pour leur temps et a déclaré close la réunion en 

ligne. 
 

Le Président du Comité de Direction d’EDC 
 


